
はじめに
倫理委員会では、2023 年 6月 14 日(水)に令和

5 年度第 2 回倫理委員会全体WG(会場出席者 19
名、Web参加 5名)を、かでる 2・7/730 会議室に
て開催いたしましたので報告いたします。
1．令和 5年度第 2回研究WG
(1)冨澤委員長挨拶
冨澤委員長より直前に迫った倫理フォーラムの成

功に向けて、出席者に対し活発な意見交換がなされ
るよう開催の挨拶が行われました。
(2)第 13回技術者倫理フォーラムについて
6 月 22 日に開催される「第 13 回技術者倫理

フォーラム」について、開催直前の各種最終調整を
お行いました。
○会場での参加予定者の確認
○WEB参加者の確認
○当日の受付・司会進行や写真撮影等、役割分担
の確認

○参加費の取扱い
○各発表者(高橋委員・本橋)の模擬発表
○情報交換会の出席者の確認
当日は、配布資料の準備等のため 13：00には会

場のポールスターに集合し、各種準備を行うことと
しました。
(3)小規模WG未来班によるフォーラム講演内容
倫理フォーラムでは、小川委員から未来班の活動

方針の説明から始まり、高橋委員・本橋の下記内容
について活動報告を行います。
本橋：AI や SNS を取り巻く倫理的課題とその変

化について
高橋委員：倫理や倫理観の変化について
当日の活動報告に向け、全体WGで模擬発表を

行い模擬発表後は、下記の項目についてWG全体
で最終確認を行いました。
○発表資料(PPT 等)の見やすさ・聞きやすさ
○発表内容について、誤った報告・誤解を生む報
告でないか

○発表時間は、守られているか・・・などなどと
倫理フォーラムの成功に向け、WG内での活発な意
見交換がなされました。
(4)技術士全国大会(北海道)について
2024 年に開催予定の技術士全国大会(北海道)に

ついて、冨澤委員長及び佐々木幹事長から事務的事
項を含めた連絡がありました。
(5)小WGの活動内容について
倫理フォーラムでは、小WGの活動が活発であっ

た未来班による研究報告が予定されました。冨澤委
員長からは他の小WG(過去班・現在班)の活動につ
いても、今後活発な研究活動を促す説明がありまし
た。
おわりに
この活動報告が発刊されるときには、第 13回技

術者倫理フォーラムは成功に終わっているはずで
す。ご参加いただいた皆様、誠にありがとうござい
ました。
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